

ANTRAG

der Fraktionen der SPD und CDU

Förderung des Wandertourismus in Mecklenburg-Vorpommern - Errichtung eines Naturparkweges quer durch das Land

Der Landtag möge beschließen:

- I. Der Landtag würdigt die reiche Ausstattung des Landes mit Natur- und Kulturlandschaften einschließlich ihrer vielfältigen Tier- und Pflanzenwelt, die ganz wesentlich zum positiven Image Mecklenburg-Vorpommerns als Natur-, Gesundheits- und Urlaubsland beiträgt und damit auch regionale Wertschöpfungsmöglichkeiten für die Menschen hier im Land bietet. Gerade in der Corona-Pandemie hat der inländische Tourismus eine besondere Aufwertung erfahren.
In diesem Zusammenhang unterstreicht der Landtag insbesondere die Bedeutung der Nationalen Naturlandschaften und begrüßt das vom Ministerium für Landwirtschaft und Umwelt initiierte und umgesetzte Projekt „Naturparkweg Mecklenburg-Vorpommern“, das sowohl aus Mitteln des Ministeriums für Landwirtschaft und Umwelt als auch des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Gesundheit finanziert wurde. Dieser ca. 907 km lange Wanderweg verbindet alle sieben Naturparks sowie den Müritz-Nationalpark und das Biosphärenreservat Schaalsee miteinander und soll in diesem Jahr eröffnet werden.
- II. Vor diesem Hintergrund fordert der Landtag die Landesregierung auf,
 1. das Projekt „Naturparkweg Mecklenburg-Vorpommern“ bei seiner weiteren Entwicklung zu unterstützen und so die Landschaften mit ihren Naturschätzen und kulturellen Sehenswürdigkeiten noch erlebbarer zu machen und den Wandertourismus im Land zu stärken.
 2. sich dafür einzusetzen, dass die Landkreise und Gemeinden ihre Wanderwege, soweit zweckmäßig, mit dem Naturparkweg vernetzen.

Thomas Krüger und Fraktion

Wolfgang Waldmüller und Fraktion

Begründung:

Wandern ist die liebste Outdoor-Freizeitaktivität der Deutschen. Nahezu 40 Millionen Deutsche wandern gerne. 29 % der Wanderer bevorzugen leichte Wanderungen im Flachland. Wandern ist ein Zukunftsthema und ein Wirtschaftsfaktor speziell für die Nebensaison.

Das Land Mecklenburg-Vorpommern hat hervorragende Voraussetzungen für den Natur- und insbesondere den Wandertourismus. Das Land verfügt über drei Nationalparks, drei UNESCO-Biosphärenreservate und sieben Naturparks in touristisch attraktiven Landschaften. Diese Nationalen Naturlandschaften (NNL) sichern den Fortbestand der existierenden einzigartigen Natur und Landschaft und machen diese für die Bürgerinnen und Bürger sowie für Touristen des Landes zugänglich.

Die Verwaltungen der NNL unterhalten dafür eine umfangreiche touristische Infrastruktur, wie beschilderte Wander-, Rad- und Reitwege, Informationszentren, Schutzhütten und Rastplätze. Für Besucher besteht die Möglichkeit, geführte Wanderungen durch die Natur zu unternehmen. Bisher war diese bestehende gute Wanderinfrastruktur oft auf die Gebiete der NNL begrenzt, sodass z. B. mehrtägige Wandertouren, etwa von einer Nationalen Naturlandschaft in eine andere, die auch die Landschaften dazwischen für den Wandertourismus erschließen, nur eingeschränkt möglich. Mit der nun bevorstehenden Eröffnung des Naturparkweges wird begonnen, diese Defizite abzubauen und Mecklenburg-Vorpommern für den Wandertourismus attraktiver zu machen.

Die bisherige Entwicklung des Naturparkweges (Konzeption und Beschilderung) erfolgte mit Mitteln des Ministeriums für Landwirtschaft und Umwelt und des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Gesundheit. Als weitere Schritte stehen die Verbesserung des Beherbergungsangebotes entlang des Naturparkweges sowie dessen Vermarktung an.